
  
 

DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
SOUS-COMMISSION DES JEUNES ARBITRES 

 

PV n°03 du 10 avril 2024 
 
 
Président :  Monsieur Emmanuel AUBERT 
 
Membres présents :  Madame Marie MARTESI 
 Messieurs Patrick BANNIER - David DOMINGUEZ CONDE – Philippe DE 

PASQUALE – Damien VANKERKHOVEN – Patrick LAMBERT 
 
En visio Conference :  Mr Frédéric MARTIN  
 
Invités :          Monsieur Jean-François MERIEUX – Coresponsable du pôle Arbitrage 
   Monsieur Mathieu MOULIN (en visio-conférence),  
 
Excusé :   Monsieur Théo MARTIN LANOS 

 
oO*************Oo 

 
Emmanuel AUBERT ouvre la séance à 19h00. 
Le Président remercie les membres de la sous-commission présents et excuse les membres absents.  

 
1°) Adoption de P.V.:  

Le procès-verbal de la réunion du 10/01/2024, publié sur le site du DEF le 06/02/2024, est adopté à 
l’unanimité des membres présents.   
 

oO*************Oo 
 

2°) Civilités :  

➢ Condoléances : 

Monsieur Emmanuel AUBERT et toute la Sous-commission présentent leurs sincères 
condoléances et assurent de leur profond soutien à : 

- Monsieur Enzo LECOMTE-MERCERON pour le décès de son grand-père 

➢ Félicitations : 



La Sous-commission des Jeunes-arbitres tient à féliciter pour leurs prestations 
l’ensemble des jeunes arbitres et stagiaires désignées pour la finale départementale U13 
organisée à MENILLES-PACY. 

oO*************Oo 

 

3°) Point sur les effectifs et renouvellements :  

L’effectif n’a pas évolué depuis la réunion du 10 janvier dernier. Nous avons actuellement 66 jeunes 
arbitres JAD et stagiaires confondus. 

Emmanuel AUBERT demande à tous les membres de sonder nos jeunes afin de connaitre leur 
position pour la saison 2024/2025. Il faut leur rappeler de penser à leur dossier de renouvellement 
dès que possible. 

oO*************Oo 
 

4°) Désignation automatique :  

Les désignations automatiques sont réalisées par Mathieu MOULIN. 

Celui-ci nous rapporte que nous n’avons pas assez de rencontres jeunes à couvrir pour pouvoir 
donner un match à chaque jeune, chaque week-end. Emmanuel AUBERT évoque le fait de désigner 
parfois à la touche en séniors certains jeunes en fonction de leur âge. 

Emmanuel AUBERT rappelle qu’il n’y a aucun problème pour procéder à des changements de 
dernière minute les vendredis sans que les arbitres puissent être forcément prévenus. En revanche 
lorsqu’il s’agit de très jeunes arbitres qui n’étaient pas désignés, il est souhaitable de les contacter 
avant de les désigner le jeudi ou le vendredi pour une rencontre le samedi. Il est évident que cela 
bouscule le programme des parents qui transporte leur enfant sur le lieu des rencontres. 

Nous allons y réfléchir et essayer d’apporter une solution. 

Mathieu MOULIN précise que les désignations « jeunes » se font sur 15 jours. 

 
oO*************Oo 

 

5°) Point sur les observations :  

La parole est donnée à Patrick BANNIER, responsable des désignations et de la gestion des 
observateurs de « Jeunes-arbitres ». Il nous informe que sur les observations des 46 stagiaires, il en 
ressort ce qui suit : 

- 33 ont été validés,  
- 4 seront vus le week-end du 13 et 14 avril,  
- 3 restent à faire 
- 6 ne donnent aucune nouvelle (malgré de multiples relances). 

 
Concernant les 20 JAD, nous avons 4 spécifiques assistants qui ne peuvent pas faire de centre donc 
impossible de les observer. Emmanuel AUBERT indique qu’il réfléchit à la création d’une « filière-
assistant » pour la saison prochaine. 

Les 20 JAD ont tous été vus 1 fois, 14 ont été vus 2 fois. Emmanuel AUBERT demande à Patrick 
BANNIER si une seconde observation pour tous les JAD est envisageable. Patrick répond par 
l’affirmatif. 

Au total, depuis le début de la saison, 159 désignations ont été faites malheureusement il est à noter 
que 33 ont été annulées à cause des intempéries. 



Emmanuel AUBERT explique qu’il souhaite apporter une légère modification dans le rapport 
actuellement utilisé pour les observations de District. Il explique dans quelle rubrique et en donne les 
arguments. L’ensemble des membres adhère à ce projet. Ce nouveau rapport sera utilisé à compter 
de la saison prochaine. 

 
oO*************Oo 

 

6°) Point sur la formation des candidats JAL :  

Damien VANKERKHOVEN qui se charge de cette formation précise que le niveau théorique de nos 
candidats JAL reste très faible, et cela malgré une réussite au test physique. Il ressent un manque de 
sérieux de certains. Il dévoile un tableau de suivi sur lequel apparaissent les diverses notes de 
chacun. Les membres de la Sous-Commission constatent que certains n’ont pas rendu leurs devoirs 
« maison ». 

Damien souhaiterait créer 2 types de candidats : ceux qui sont candidats d’une part et ceux qui ont le 
potentiel et qui seront emmenés à l’être sur une ou deux saisons d’autre part. 

Afin d’officialiser les tests physiques pour l’examen JAL, Emmanuel AUBERT voudrait faire passer ces 
tests lors du premier week-end de mai. Une demande sera faite par Mathieu MOULIN pour pouvoir 
utiliser les installations d’Alizay. 

oO*************Oo 
 

7°) Stage de formation des « Jeunes-Arbitres » du 27 avril 2024 :  

Emmanuel AUBERT confirme que le prochain et dernier stage de la saison se déroulera le samedi 
après-midi 27 avril 2024. Il précise que cela aura lieu sur les installations du club de l’US CONCHOISE. 
Emmanuel AUBERT tient d’ores et déjà à remercier Madame Mathilde SAINT LAURENT, Présidente 
de ce club. En effet à chaque sollicitation, ce club autorise notre présence sur leurs installations. 
Emmanuel explique que tous les JAD et stagiaires ont été convoqués pour participer à ce 
rassemblement  
Il est fait un point sur les membres potentiellement présents pour l’encadrement ce 27 avril. 
Néanmoins, Emmanuel AUBERT explique que les personnes retenues seront recontactées en 
fonction du nombre d’arbitres présents. 
Mathieu MOULIN explique que les tests de connaissances seront faits dans les mêmes conditions 
qu’en début de saison à savoir avec des réponses instantanées sur leurs téléphones ou ordinateurs. 
Ensuite des séances physiques et ludiques auront lieu sur le terrain. 

 

oO*************Oo 

 

8°) Finale Départementale « Festival U13 » :  

Ces finales se sont déroulées sur les installations de PACY SUR EURE le samedi 06 avril dernier. Aucun 
incident particulier n’est à signaler. 

Jacques FECIL, Président de la CDA, évoque le cas d’une jeune stagiaire, Louise. Il explique qu’elle est 
sortie du lot et s’avère particulièrement prometteuse. Malheureusement, pour l’heure, il semble 
qu’elle préfère continuer à jouer car aspire peut-être jouer à haut niveau. Un contact sera pris avec 
cette jeune femme afin de lui exposer les diverses possibilités pour joindre l’arbitrage au fait de jouer 
au football.  



Jacques FECIL explique que nous avons trois places pour les finales régionales qui se dérouleront sur 
les installations du club de OISSEL tout début mai. Jacques va se rapprocher de la CRA pour savoir s’il 
est possible de désigner une quatrième personne. 

Emmanuel AUBERT rappelle qu’il est indispensable que les personnes choisies pour ces finales soient 
mineures. Le choix de ses jeunes-arbitres est fait. Ils seront contactés afin de s’assurer de leur 
présence le jour des finales. 

oO*************Oo 
 

9°) Futsal :  

Le responsable « Futsal » de la CDA, Philippe DE PASQUALE prend la parole. Il précise qu’il n’y a eu 
aucun souci lors des finales organisées à SAINT SEBASTIEN DE MORSENT pendant les vacances de 
février. Il ajoute aussi que le fait d’avoir deux gymnases à disposition a sans doute contribué à la 
réussite de l’événement.  

Philippe tient à ajouter que le développement du « Futsal » est bloqué par manque de créneaux. 

Pour étoffer le nombre d’arbitres, Philippe DE PASQUALE dit qu’il y a un gros travail dans la 
formation. Il serait souhaitable et envisageable que prévoir plusieurs stages dans la saison. 

Pour finir et pour une progression certaine, Philippe souhaite que les arbitres « Futsal » puissent être 
observés comme le sont ceux arbitrant sur herbe. 

  
oO*************Oo 

 

10°) Tour de table / Questions diverses : 

Damien VANKERKHOVEN demande à Emmanuel AUBERT ce qu’il entend par plan de formation. 
Celui-ci lui indique qu’il s’agit d’une mise en forme des dates de formation sur la saison complète 
pour une meilleure organisation. 

Patrick BANNIER remonte le souci d’arbitrer parfois avec un bénévole car celui-ci ne connait pas 
forcément les lois du jeu spécifique au « Futsal ». 

Emmanuel AUBERT indique que la prochaine et dernière réunion de la Sous-Commission des Jeunes-
Arbitres aura lieu le 22 mai 2024. Ce jour là, les classements des JAD seront à l’ordre du jour. 

Le président de la Sous-Commission aborde la prochaine mandature et demande à chaque membre 
de réfléchir et de se positionner pour les quatre prochaines années. 

 

oO*************Oo 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance à 22h00. 
 

 

    Le Président de la sous-commission,             Le Secrétaire de séance,  

                Emmanuel AUBERT          David DOMINGUEZ CONDE  

                          

 
 
 
 


